



# N-D de la Merci

# N-D de l'Assomption

## Sommaire

Page 1 : Le Frat à Lourdes

Page 2 : Un témoignage et un retour sur l'assemblée paroissiale de Rungis.

Page 3 : L'hommage à M. Henri et la messe inaugurale à la chapelle St-Grégoire

Page 4 : Agenda et infos diverses

## Qu'est-ce que le FRAT ?

Le FRAT est un pèlerinage voulu et animé par les évêques d'Île-de-France qui rassemble les jeunes chrétiens des huit diocèses pendant 3-4 jours. Il est mis en œuvre par l'association du Fraternel.

Une année, le rassemblement a lieu à Jambville et concerne les 4ème et 3ème (13 à 15 ans) et l'année suivante, le FRAT a lieu à Lourdes et rassemble les lycéens (15 à 18 ans).

Un jeune ne vient jamais seul au FRAT : il doit être rattaché à un groupe (paroisse, aumônerie, établissement scolaire, mouvements, communautés...) composé d'un responsable de groupe, d'animateurs et d'un aumônier.

Le FRAT propose donc à tous ces groupes de faire vivre un rassemblement d'Église aux jeunes qu'ils encadrent tout au long de l'année et ce en complément de la pastorale déployée dans chaque diocèse.

Le FRAT, c'est à la fois l'apprentissage de la vie en communauté avec son groupe mais également et surtout des moments de partages liturgiques et ludiques. L'objectif est d'offrir aux jeunes l'alchimie la mieux adaptée pour qu'ils expérimentent pleinement l'essence du FRAT : « Prier, Chanter, Rencontrer ».

Ainsi, le pèlerinage propose des :

- Célébrations : temps liturgiques rassemblant 10 000 personnes
- Carrefours : temps de partage en petit groupe de 8 jeunes avec un animateur pour réfléchir en profondeur et permettre à chacun de s'exprimer sur un thème donné
- Temps d'intériorité et de prière
- Temps de témoignage de personnes venues parler de leur foi et de leur parcours
- Temps de rencontre, de joie, de jeux, d'amitié

Les sacrements, la présence et la parole des Évêques, les célébrations à 10 000, les rencontres en petits groupes, l'intervention des témoins et les enseignements pratiques sur la prière donnent des clefs à chaque jeune pour qu'ils découvrent, redécouvrent ou encore approfondissent leur foi.

Il faut voir et entendre l'enthousiasme des frateux grandissant au fil des jours !

Ils sont près de 900 lycéens du diocèse de Créteil à avoir répondu à l'invitation des évêques d'Île-de-France à se rendre à Lourdes pour le Frat 2023 !

Après 5 ans sans Frat, c'est avec grande impatience qu'ils attendaient ce rassemblement qu'ils n'oublieront jamais !

Les jeunes de nos paroisses partis avec le père Faustin nous feront part de leur expérience.





## Hommage à "Monsieur Henri"

Ce nom peut évoquer beaucoup de souvenirs pour les Rungissois et Rungissoises qui l'ont connu. Monsieur Henri a passé 33 années sur la falaise au bout de la colline cacao. C'est au cours de nombreuses promenades sur son territoire que nous avons fait connaissance, dans ce coin de nature qui l'a accueilli, qu'il voulait sauvegarder et nous aussi ! Que de conversations et d'échanges, au bord du Ru ou à l'ombre des taillis !

Il s'était un peu ouvert sur des bribes de sa vie : une petite entreprise de transports, une concurrence, les lois du marché féroces. Il est marié et le couple a une fillette adorée que la maladie va leur ravir. Son chagrin est immense ; des complications s'ensuivent. Il fuit alors ce trop plein de chagrin et opte pour une solution radicale : tourner le dos à la société qui ne l'a pas épargné et à qui, désormais, il ne veut « plus rien devoir ». Choix de la rupture donc, d'un isolement complet. Mais aussi vie de contacts multiples, au gré des rencontres, signe de ses qualités humaines d'ouverture. Sa débrouillardise lui permettra de vivre dans ce dénuement choisi, avec l'aide de personnes devenues fidèles amies. Les allées du MIN, les bains-douches de Fresnes lui sont devenus familiers. Il finira par être adopté par beaucoup ! Des projets qui le contrarient menacent la plaine ; des promeneurs sont parfois sans gêne... Il finit par se retrancher derrière des barrières Vauban qu'il entrelace, se doublant de barrières végétales, de fourrés de plus en plus impénétrables. Monsieur Henri s'impose alors, et pour longtemps, le gardien reconnu de ces lieux, remettant en ordre les lundis matins ce que des incivilités du dimanche avaient pu abîmer...

Des années se sont écoulées. A la grande surprise de tous ceux qui avaient appris à le connaître et le respecter, ou qui avaient l'habitude de le croiser, impressionnés par son choix de vie ; à la surprise de ceux qui l'ont aidé et soutenus ces deux dernières années, il a quitté, aussi discrètement qu'il l'avait bâti, ce lieu devenu *Sa* vie.

Au cimetière, avant de le quitter, j'ai voulu lui exprimer un grand MERCI et formuler un vœu.

En limitant l'accès et en enfermant la nature pour s'isoler avec elle, ne gardant ouverts que les chemins qui lui étaient nécessaires, il a permis à une végétation de pousser librement, et permis que se réinstalle une nature spontanée : il a ainsi créé, sans le savoir, une vraie réserve naturelle. Alors oui, un grand MERCI pour ce legs précieux qu'il nous a laissé.

Le vœu formulé est que ce coin demeure pour l'avenir cette réserve naturelle, sorte de sanctuaire de biodiversité, lieu témoin de ce que la nature est capable de faire sur une décharge industrielle qui lui avait été imposée.

Mais mon vœu le plus cher est que cet espace devienne « la butte de Monsieur Henri ! »

Je crois en un Dieu d'amour, de compassion, de miséricorde.

Monsieur Henri, je crois que ce Dieu a les bras grands ouverts pour vous accueillir dans sa tendresse infinie. Qu'Il vous reçoive aujourd'hui, dans son jardin de délices, et de Paix.

A Dieu Monsieur Henri !

**Marie-Odile B**

## Messe inaugurale de la chapelle St Grégoire

Samedi 24 avril 2023, après de longs mois de travaux, la communauté de Simon de Cyrène a eu la joie de vivre la bénédiction de la chapelle rénovée St Grégoire et de son autel par notre évêque Dominique Blanchet. Cette messe était concélébrée par les pères Jacques Nziendolo, Faustin Nzabakurana, Alain Depreux et Patryk Michalski avec l'aide du diacre Alain Smith. Cette célébration fut préparée par la commission vie spirituelle de Simon de Cyrène, composée de résidents, aidants et membres du comité de direction, avec les précieux conseils de Séraphin Mbida. Les chants, animés par Blandine et Côme, étaient accompagnés par des instruments à vent, à cordes et percussions. Grâce à la réfection de l'orgue réalisée par Xavier Lebrun, le Prélude op. 18 de César Franck interprété par un duo d'orgue et hautbois a magnifiquement accompagné notre recueillement, rappelant aux paroissiens ou aux amis des « enfants du Mékong » les cérémonies célébrées auparavant dans cet ancien prieuré.

Nous espérons vivre encore de nombreuses célébrations dans cette chapelle avec les paroissiens de Rungis. Samedi 24 juin, les rungissois seront invités à participer à l'inauguration de cette chapelle, en présence de plusieurs élus de la commune de Rungis et de membres de la fédération Simon de Cyrène.

**Florence Jeay, responsable des activités au GEM et Simon de Cyrène Rungis**

**Mardi 2 mai**

20h : temps d'adoration à Rungis

**Mercredi 3 mai**

20h : prière du Chapelet à St-Éloi

**Vendredi 5 mai**

18h : temps d'Adoration à St-Éloi  
suivie de la messe à 19h

**Mardi 9 mai**

19h : mardi de guérison à N-D de la Merci

**Mercredi 10 mai**

20h : prière du Chapelet à St-Éloi

**Samedi 13 mai**

14h30 : éveil à la Foi pour les 4/7 ans à Fresnes

**Mercredi 17 mai**

20h : prière du Chapelet à St-Éloi

**Jeudi 18 mai**

10h30 : messe de l'Ascension à Fresnes

**Mercredi 24 mai**

20h : prière du Chapelet à St-Éloi

**Samedi 27 mai**

18h : messe de Pentecôte à Rungis

**Dimanche 28 mai**

10h30 : messe de Pentecôte à Fresnes

**Quêtes spéciales**

Pour les prêtres âgés, à la sortie des messes des 13 et 14 mai

**Profession de foi**

Les jeunes de nos paroisses se retrouveront pour une retraite à Fresnes les 13 et 14 mai.

**Confirmation**

Trois adultes de Notre-Dame de la Merci recevront le sacrement de Confirmation le dimanche 28 mai à la cathédrale de Créteil.

**Infos pratiques****Messes dominicales**

Samedi : 18h à Rungis.

Dimanche : 10h30 à N-D de la Merci.

**En semaine :**

Mardi, jeudi et vendredi : 9h à Saint-Éloi ;

Mercredi : 12h15 à Rungis

**N-D de la Merci** 01 46 66 10 13

laparoissendmerci@wanadoo.fr

**N-D de l'Assomption** 01 46 87 94 45

**Accueil**

N-D de la Merci Fresnes :

mardi et vendredi 16h30-18h30

mercredi et samedi 9h30-11h30

N-D de l'Assomption Rungis :

mardi 18h30-20h - mercredi et jeudi 17h-19h

samedi 10h-12h

**Site du secteur**

<http://www.catholiques-val-de-bievre.org>

**Nos joies et nos peines**

Entreront dans l'Église par le sacrement du Baptême à Fresnes :

Margaux **Peltier** et Kylian **Colmar** le 7/05,

Baptiste **Hermine** le 21/05 ;

à Rungis : Alice **Poisson** le 27/05.

Est partie vers la maison du Père :

Paule **Miranda**.

*Vous souhaiteriez recevoir la feuille paroissiale par mail ? Il suffit de communiquer votre adresse au secrétariat de la paroisse de Fresnes qui l'enregistrera. [laparoissendmerci@wanadoo.fr](mailto:laparoissendmerci@wanadoo.fr)*